

Más gasto social desde las guarderías a la universidad - El País - 12/10/2018



Un madre juega con su hijo discapacitado, para quien solicitó la ayuda a la dependencia. / SAMUEL SÁNCHEZ

El compromiso presupuestario quiere deshacer los recortes del PP durante la crisis e incorpora partidas para universalizar la educación de 0 a 3 años y aumentar las becas

Más gasto social desde las guarderías a la Universidad

EL PAÍS, Madrid
Estas son las medidas sociales más destacadas del pacto.

Permisos de paternidad y maternidad. Se fija un calendario para equiparar los permisos de padres y madres: en 2019, los permisos de paternidad subirán a ocho semanas, en 2020 a 12 y en 2021 a 16 completando así la equiparación con la baja de maternidad. El impacto presupuestario está calculado en 300 millones.

Pobreza infantil y ayudas a familias. Se destinan 180 millones al aumento progresivo de la prestación por hijo a cargo, "comenzando en los umbrales de pobre-

za severa que incluyen a las personas más necesitadas". En 2019 se incrementará la prestación actual de 291 euros al año hasta 473 euros anuales por hijo a cargo. Gobierno y Unidos Podemos entienden que permitiría una reducción de la pobreza infantil severa del 14,7%, "lo que equivale a reducir el número de niños y niñas en pobreza severa en 99.500, un 16% del total". Para ayudas para comer a menores de familias en situación de precariedad o riesgo de exclusión se dispone una partida de 25 millones de euros.

Educación de 0 a 3 años. El pacto acuerda destinar 330 millones de euros a la universalización

de la escuela de cero a tres años, una medida que, en caso de aprobarse los Presupuestos para 2019, conllevaría la creación de plazas para todos los niños de esas edades nacidos en España y la gratuidad de las mismas. Para impulsar esa medida, "se facilitará que las Corporaciones Locales puedan destinar parte de su superávit a realizar Inversiones Financieras Sostenibles financiando y mejorando las escuelas infantiles actualmente gestionadas por estas administraciones, lo que supone un impacto de 300 millones de euros", según el documento al que ha tenido acceso EL PAÍS, remitido por el Ministerio de Política Territorial y Función Pública a

515 millones a dependencia, un 40% más

El acuerdo inyecta 515 millones de euros para el sistema de dependencia, un 40% más de lo que había. La urgencia es atender a los 110.000 dependientes en lista de espera a pesar de su situación grave o severa. Pero tal y como se ha hecho el reparto puede que estos usuarios no se vean beneficiados del derecho que les corresponde. Solo 132 millones del total irán a una financiación verdaderamente finalista, si que por ello se entiende la asistencia a estas personas. El resto, 383 millones, se aportan para recuperar la segunda vía de financiación del sistema de dependencia, que desapareció con los recortes del PP. Va a parar al sistema de dependencia, pero no necesariamente a las personas necesitadas. Es un dinero "que se puede utilizar para contratar trabajadores, material... Podría también derivarse a la atención al dependiente, aunque eso dependerá de la voluntad de las comunidades", señala José Manuel Ramírez, portavoz de la Asociación de Directoras y Gerentes de Servicios Sociales, que calcula que para acabar con la lista de espera de los dependientes más graves se necesitarían 715 millones. / C. MORÁN

los sindicatos. Los 30 millones restantes se destinarán a aquellos municipios que, no contando con superávit, planifiquen inversión en esas infraestructuras.

Becas, material escolar y tasas universitarias. El acuerdo dispone que se abrirá una partida de 50 millones de euros para material escolar gratuito para alumnos de primaria, secundaria y FP. En el apartado de universidades se acuerda reformar el intrincado sistema de becas de Wert, decretado en 2012, que cambió el baremo, dejando sin ayuda al 30% de los estudiantes. Con el nuevo modelo se endurecieron los requisitos económicos y académicos pa-

ra conseguir y mantener la beca y el ministro quiso premiar la excelencia frente a los medios familiares. A la partida para becas en 2018, que alcanzó este año los 1.575 millones de euros, se sumarán 536 millones. Los partidos han pactado también "reducir las tasas universitarias a los niveles previos a la crisis", aunque en realidad son las comunidades autónomas quienes fijan los precios públicos dentro de una horquilla establecida por Educación.

Violencia de género. El PSOE acepta la propuesta de Podemos del Pacto contras las Violencias y, para ponerlo en marcha, se incrementará la dotación presupuestaria en un 10%, con un coste de 220 millones de euros. Entre otras medidas, se impulsará una ley integral por la protección de la libertad sexual y contra las violencias sexuales que unificará todos los delitos sexuales bajo la denominación común de agresiones sexuales; se estudiará la reforma del Código Penal para que la falta de consentimiento expreso sea la clave; se tramitará un proyecto de ley para que los Ayuntamientos tengan más participación y se les devolverán las competencias en esta materia, duplicándose los fondos entre 2018 y 2019 (de 20 a 40 millones de euros); se reforzará la tutela judicial y el acceso a la justicia con abogados y procuradores de oficio; las víctimas de violencia tendrán una acreditación como tales sin que medie denuncia policial y judicial; y se pondrá especial atención a los menores con medidas que procuren una protección total.

Juegos de azar y apuestas en línea. El acuerdo contempla aprobar una regulación de la publicidad de este sector similar a la del tabaco. El objetivo es evitar "graves problemas de adicción y ludopatía". El proyecto incluye medidas de información, gestión y limitación del consumo de juegos para "identificar la generación de patrones de juego problemático". Un porcentaje de la tasa de la gestión administrativa del juego que pagan los operadores online se destinará a iniciativas preventivas y de sensibilización.

Con información de: Ana Torres, Elisa Silió, Ana Marcos, José Marcos y Javier Portillo.